

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

*PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES*

Hora : 03:40

PAG - 1 -

Jueves 14 de Abril de 2005

El Salvador

## El Diario de Hoy

### **Cortando la sombra de los cafetales. (Editorial)**

En el caso de Nicaragua, las bandas sandinistas impusieron el recetario de medidas que han venido fracasando en los últimos cien años

Un moderno joven, de ideas avanzadas y arrojado en sus decisiones, graduado en una prestigiosa universidad francesa, ordenó hace años cortar la sombra de los cafetales de la finca familiar, una de las mejores que tuvo el país. Hay quienes sostienen que cultivar café al sol triplica los rendimientos y puede abaratar los costos; la teoría suena bien, por lo que sin más contemplaciones se aplicó.

La finca, otrora una maravilla de productividad, es hoy en día un desolado paraje, que ni siquiera cubre los costos de administrarla.

Pero "cortar la sombra del cafetal" es una práctica común, sobre todo en el campo político y en decisiones de legislaturas y gobiernos. Nadie, nos dice un viejo proverbio, escarmienta en pellejo ajeno; una y otra vez, lo que fracasó en la India, llevó al Chile de Allende al desastre y fue la causa del colapso del paraíso uruguayo de los años cuarenta, renace en otras latitudes con los mismos exactos resultados. La lista de esa clase de pociones o menjurjes sociales es muy amplia, a saber:

- Los controles de precios;
- las prácticas inflacionarias que llevan a la pérdida del valor de las monedas y de los ahorros;
- los impedimentos al libre comercio;
- las excesivas regulaciones y los altos impuestos;
- los beneficios sociales y las prestaciones que encarecen la producción;
- el manoseo político de la economía;
- las políticas sectoriales;
- las dispensas, condonaciones y levantamiento de multas o compromisos de sectores y particulares.

En el caso de Nicaragua, las bandas sandinistas impusieron el recetario de medidas que han venido fracasando en los últimos cien años. Y como era de esperarse, sucedió lo mismo que en previas ocasiones: ruina económica, corrupción desenfrenada, desempleo, éxodo de pobladores al exterior, hambre generalizado. Hoy en día, en comparación con lo que fue hace treinta años, Nicaragua es un desolado yermo como los cafetales sin sombra.

Con regocijo muchos ven lo que está sucediendo en Hispanoamérica: más y más países optan por los modelos y las propuestas de la izquierda. Pero igual que antes, no pasará mucho tiempo para que se vean las consecuencias, las mismas de antes: bancarrota, corrupción, desempleo. El que las fórmulas se apliquen en el Siglo XXI no cambia el hecho de que fracasaron a todo lo largo del Siglo XX y del Siglo XIX.

### **Ejército en las calles después día de violencia**

El Ejército informó que realizó ejercicios de disposición combativa ayer en puntos céntricos de la ciudad coincidentemente con el tercer día de un paro de transportistas quienes se han enfrentado con estudiantes en las calles, en incidentes que han sobrepasado a la policía.

El vocero del Ejército, coronel Zepeda, dijo que las tropas fueron movilizadas ayer en los alrededores del

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

*PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES*

Hora : 03:40

PAG - 2 -

cuartel general del ejército en la Loma de Tiscapa, en el centro de la vieja ciudad, pero que fueron retiradas poco después. Más de diez conductores de autobuses fueron arrestados el martes durante un enfrentamiento a pedradas con estudiantes universitarios que les han incendiado o averiado varios vehículos. Los estudiantes se oponen al aumento de 15 a 18 centavos dólar el boleto de autobús

Costa Rica



Disputa por alza en pasajes

**Capital nicaragüense al borde del caos por paro y protestas**

Transportistas no sacarán buses mientras estudiantes sigan protestando

AFP. La capital nicaragüense estaba ayer al borde del caos por un paro del transporte urbano y el comienzo de protestas de estudiantes que adversan un alza en las tarifas.

En las calles de Managua era notoria la ausencia de autobuses y en su lugar circulaban camionetas particulares sobrecargadas de pasajeros.

Pero estudiantes y activistas que cubrían sus rostros con pasamontañas y portaban tubos lanza-morteros (bombas caseras) levantaron barricadas de adoquines para obstaculizar el tráfico en algunos puntos de la capital.

**Crecimiento en Nicaragua**

La economía de Nicaragua mantendrá su crecimiento este año entre el 3,5% y el 4%, a pesar de que las previsiones inflacionarias podrían ser superadas por los incrementos en los precios del petróleo, informó ayer el gerente general del Banco Central (BCN), Mario Flores.

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua